
 会
か い

    議
ぎ

    録
ろ く

 

会議
か い ぎ

の名 称
めいしょう

 平成
へいせい

２３年度
ね ん ど

 第
だい

３回
かい

小牧市
こ ま き し

多文化
た ぶ ん か

共 生 協
きょうせいきょう

議会
ぎ か い

について 

開 催
か い さ い

日 時
に ち じ

 平成
へいせい

２３年
ねん

１１月
がつ

３０日
にち

 (水
すい

) 

開 催
か い さ い

場 所
ば し ょ

 市
し

役所本
やくしょほん

庁 舎
ちょうしゃ

第
だい

７会議室
か い ぎ し つ

 

出席者
しゅっせきしゃ

及
およ

び欠席者
けっせきしゃ

 

○出席者
しゅっせきしゃ

 

【委員
い い ん

】 

 浅井
あ さ い

委員
い い ん

、藤
ふじ

門
かど

委員
い い ん

、坪井
つ ぼ い

委員
い い ん

、刈谷
か り や

委員
い い ん

、佐々木
さ さ き

委員
い い ん

、

シルバ
し る ば

委員
い い ん

、桑
くわ

垣
がき

委員
い い ん

、舟橋
ふなはし

委員
い い ん

、李
り

委員
い い ん

、伊藤
い と う

（三
み

）委員
い い ん

、

板津
い た つ

委員
い い ん

 

【事務局
じ む き ょ く

】 

 真野
ま の

生活
せいかつ

交 流
こうりゅう

課長
かちょう

、落合生活交流課長補佐
おちあいせいかつこ うりゅうかち ょ うほさ

、村田
む ら た

交 流
こうりゅう

係 長
かかりちょう

、

朝日
あ さ ひ

主事
し ゅ じ

、丹羽
に わ

主事
し ゅ じ

 

 

○欠席者
けっせきしゃ

 

 小島
こ じ ま

委員
い い ん

長
ちょう

、栂野
と が の

委員
い い ん

、ギエム
ぎ え む

委員
い い ん

、伊藤
い と う

（ 修
しゅう

）委員
い い ん

 

傍 聴
ぼうちょう

の可否
か ひ

 ☑可
か

  □否
ひ

 傍 聴
ぼうちょう

定員
ていいん

 ５ 傍 聴
ぼうちょう

人数
にんずう

 ０ 

会 議
か い ぎ

次 第
し だ い

 

１ 開会
かいかい

 

２ あいさつ 

３ 内
ない

 容
よう

 

（１）小牧市
こ ま き し

多文化共生
たぶんかきょうせい

推進委員会
すいしんいいんかい

実務
じ つ む

担当者
たんとうしゃ

会議
か い ぎ

の報告
ほうこく

 

(２）スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ート
ー と

改訂版
かいていばん

について 

（３）スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

（テーマ
て ー ま

：めざすこと③【ごみ】）につい

ての意
い

見
けん

と質問
しつもん

 

４ その他
た

 

問 合
と い あ わ

せ 先
さき

 

小牧
こ ま き

市
し

役所
やくしょ

 市民
し み ん

産業部
さんぎょうぶ

 生活
せいかつ

交流課
こうりゅうか

 交 流 係
こうりゅうがかり

  

担当
たんとう

：朝日
あ さ ひ

、丹羽
に わ

 

会 議
か い ぎ

内 容
ないよう

 別紙
べ っ し

１参 照
さんしょう

 



別紙
べ っ し

１ 

□全部
ぜ ん ぶ

記録
き ろ く

  ☑要点
ようてん

記録
き ろ く

 

会
かい

   議
ぎ

   内
ない

   容
よう

 

１１１１    開会開会開会開会
かいかい

    

    

２２２２    あいさつあいさつあいさつあいさつ    

    

３３３３    内容内容内容内容
ないよう

    

（（（（１１１１））））小牧市多文化共生推進委員会小牧市多文化共生推進委員会小牧市多文化共生推進委員会小牧市多文化共生推進委員会
こまきしたぶんかきょうせいすいしんいいんかい

実務実務実務実務
じ つ む

担当者担当者担当者担当者
たんとうしゃ

会議会議会議会議
か い ぎ

のののの報告報告報告報告
ほうこく

    

（事務局
じ む き ょ く

)先日行
せんじつおこな

われた実務担当者会議
じ つ む た ん と う し ゃ か い ぎ

において、前回
ぜんかい

の協議会
きょうぎかい

で出
だ

して

いただいた意見
い け ん

を伝
つた

えさせていただいた。実施
じ っ し

したものが分
わ

かるよう

になっていると良
よ

いという意見
い け ん

を受け
う  

、シ
し

ート
 と

の様式
ようしき

を変更
へんこう

し、実施
じ っ し

し

たものについては記載
き さ い

をしてもらうように伝
つた

えた。また、各担当者
かくたんとうしゃ

か

らは、防災課
ぼ う さ い か

が市民
し み ん

リ
り

ーダ
だ

ーの発掘中
はっくつちゅう

であるということなど、現在
げんざい

の

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

してもらった。 

また、東田中県住
ひがしたなかけんじゅう

において自治会
じ ち か い

が地域
ち い き

のまつりに外国人
がいこくじん

の参加
さ ん か

を

促したり
うなが      

、桃花台
と う か だ い

においてＮＰＯが地域
ち い き

でブラジル
ぶ ら じ る

料理教室
りょうりきょうしつ

を開
ひら

いた

りするなど市民
し み ん

の方々
かたがた

も多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

プラン
ぷ ら ん

の推進
すいしん

に向
む

けた動
うご

きが出
で

て

いる。 

（委員
い い ん

Ａ）ブラジル
ぶ ら じ る

料理教室
りょうりきょうしつ

の主催
しゅさい

したＮＰＯに属
ぞく

しているものである。

今回
こんかい

、料理
りょうり

という道具
ど う ぐ

を使
つか

ってネットワ
ね っ と わ

ー
ー

ク
く

づくりをすることを目的
もくてき

として開催
かいさい

をした。今後
こ ん ご

も、日本語
に ほ ん ご

教 室
きょうしつ

、文化
ぶ ん か

交 流
こうりゅう

、プレスク
ぷ れ す く

ー
ー

ル
る

、

子育
こ そ だ

てサロン
さ ろ ん

などを通
とお

して地域
ち い き

のネットワ
ね っ と わ

ー
ー

ク
く

づくりを 行
おこな

っていこ

うと 考
かんが

えている。 

（副委員長
ふくいいんちょう

）地域
ち い き

で料理教室
りょうりきょうしつ

をやってほしいという依頼
い ら い

があれば対応
たいおう

は

可能
か の う

か。 

（委員
い い ん

Ａ）喜んで
よろこ    

受けたい
う    

。 

（副委員長
ふくいいんちょう

）桃花台
と う か だ い

という場所
ば し ょ

にしたのには、何
なに

か理由
り ゆ う

があるか。 

（委員
い い ん

Ａ）桃花台
と う か だ い

は外国人
がいこくじん

が多
おお

い地域
ち い き

であるということが理由
り ゆ う

である。

地域
ち い き

の区長
くちょう

と自治会長
じ ち か い ち ょ う

の 了 承
りょうしょう

を得て
え  

開催
かいさい

した。 

 

（（（（２２２２））））スケジュスケジュスケジュスケジュ
す け じ ゅ

ーーーー
ー

ルシルシルシルシ
る し

ートートートート
ー と

改訂版改訂版改訂版改訂版
かいていばん

についてについてについてについて    

（事務局
じ む き ょ く

）前回
ぜんかい

の協議会
きょうぎかい

の意見
い け ん

を受けて
う   

、スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシート
る し ー と

を改訂
かいてい

し

た。「具体的
ぐ た い て き

方策
ほうさく

」、「現 状
げんじょう

と課題
か だ い

」、「実施
じ っ し

内容
ないよう

」、「実施
じ っ し

時期
じ き

」、「課題
か だ い

と

改善点
かいぜんてん

」という項目
こうもく

を設け
もう  

、それぞれの内容
ないよう

を詳
くわ

しく書
か

けるように変更
へんこう

した。次回
じ か い

の 協
きょう

議会
ぎ か い

では、めざすことの④と⑤についてご意見
い け ん

をいた

だきたいので、それまでに④と⑤の部分
ぶ ぶ ん

について、ご一読
 い ち ど く

いただきた

い。 



別紙
べ っ し

１ 

（委員
い い ん

Ｂ）スケジュ
す け じ ゅ

ールシート
ー る し ー と

の中
なか

に、配布物
は い ふ ぶ つ

を配
くば

るものがいくつかあ

る が 、 各課
か く か

が バラバラ
ば ら ば ら

で シート
し ー と

が 見に
み  

く く 、 縦割
た て わ

り で あ る 印 象
いんしょう

を

受ける
う け る

。各課
か く か

が連携
れんけい

し、プロジェクトチ
ぷ ろ じ ぇ く と ち

ー
ー

ム
む

をつくるなどの方法
ほうほう

で、

配布物
は い ふ ぶ つ

をまとめてわたすなど、整理
せ い り

できないか。 

また、これらの問題
もんだい

は、実際
じっさい

には各地域
か く ち い き

の現場
げ ん ば

で問題
もんだい

となっている

ため、地域
ち い き

の現場
げ ん ば

での行動
こうどう

が鍵
かぎ

である。もっと全自治
ぜ ん じ ち

区
く

に働 き
はたら  

かけ、動
うご

いてもらうようにするほうが、手
て

っ取
と

り早い
 ば や  

のではないか。チラシ
ち ら し

等
など

も

自治区
じ ち く

を活用
かつよう

すると良
よ

い。 

（事務局
じ む き ょ く

）地域
ち い き

の自治会
じ ち か い

への 働
はたら

きかけについてだが、昨年
さくねん

この協議会
きょうぎかい

に

３名
めい

の 区長
くちょう

に参加
さ ん か

していた だ いており 、 今年
こ と し

はその ３つの 自治区
じ ち く

に

モデル
も で る

地区
ち く

となっていただき、スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

も作成
さくせい

していただ

いているところである。成果
せ い か

があれば、この３区
く

に区
く

長 会
ちょうかい

総会
そうかい

など区長
くちょう

が 集
あつ

ま る 会議
か い ぎ

の 場
ば

で 話
はなし

を し て も ら う こ と で 広
ひろ

め て い た だ き た い と

考えて
かんが   

いる。外国人
がいこくじん

に対
たい

して偏見
へんけん

を持って
も   

いる方
かた

は多い
おお  

。一度
い ち ど

にアプロ
あ ぷ ろ

ー
ー

チ
ち

しても表面的
ひょうめんてき

なことはやっていただけるかも知れない
し    

が、本質的
ほんしつてき

なご理解
り か い

はいただけないと思う
おも  

。この協議会
きょうぎかい

の委員
い い ん

も１年
ねん

ごとに入
い

れ

替
か

わっていただくことで少し
すこ  

ずつではあるが、多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

に理解
り か い

のあ

る区長
くちょう

を増やして
ふ    

地道
じ み ち

に進
すす

めていきたいと 考
かんが

えている。 

また、多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

プラン
ぷ ら ん

の策定
さくてい

の主旨
し ゅ し

は、まずできることから始
はじ

め

ようというものであり、誰
だれ

でも出来
で き

る基本的
き ほ ん て き

な実践
じっせん

にこだわって作成
さくせい

されたものである。 

プラン
ぷ ら ん

には、ごみの出し方
だ   か た

を知り
し  

、ごみの減 量
げんりょう

をめざすなどの目 標
もくひょう

が

あり、ごみの分別
ぶんべつ

に向
む

けて取
と

り組
く

むことが記述
きじゅつ

されているが、ごみの出
だ

し方
かた

そのものではなく、それをひとつのツ
つ

ー
ー

ル
る

として日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

が地域
ち い き

で仲良
な か よ

く暮
く

らすことを目的
もくてき

としている。 

（副委員長
ふくいいんちょう

）少
すこ

しずつ多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

の輪
わ

を地域
ち い き

に広
ひろ

げていくということで

あるが、一度
い ち ど

に大胆
だいたん

に周知
しゅうち

を図
はか

ることも必要
ひつよう

ではないかと思う
おも  

。様々
さまざま

な

手法
しゅほう

があるということも 考
かんが

えていただきたい。 

 

（（（（３３３３））））スケジュスケジュスケジュスケジュ
す け じ ゅ

ーーーールシルシルシルシ
る し

ーーーートトトト
と

（（（（テーマテーマテーマテーマ
て ー ま

：：：：めざすことめざすことめざすことめざすこと③③③③【【【【ごみごみごみごみ】）】）】）】）についてのについてのについてのについての意見意見意見意見
い け ん

とととと質問質問質問質問
しつもん

    

（委員
い い ん

Ｃ）自治会
じ ち か い

の方
かた

もごみに関
かん

して様々
さまざま

な取
と

り組
く

みをされてきたと

思う
お も  

が、外国人
がいこくじん

はイベント
い べ ん と

ひとつをとっても、今
いま

メ
め

ー
ー

ル
る

で情 報
じょうほう

が入
はい

っ

たイベント
い べ ん と

にすぐ出かける
で   

など、行動様式
こうどうようしき

もまちまちであるため、な

かなか難しい
むずか   

と思う
おも  

。 

 

（委員
い い ん

Ｄ）スケジュ
す け じ ゅ

ールシート
ー る し ー と

の中
なか

に、ＤＶＤを貸出し
か し だ   

するとあるが、

もっと予算
よ さ ん

を使
つか

って市民
し み ん

に配って
く ば    

はどうか。また、様々
さまざま

な配布物
は い ふ ぶ つ

があ

るが、効果
こ う か

が高い
た か い

ものを検 証
けんしょう

して、その結果
け っ か

を反映
はんえい

させていくべきで

はないか。また、スケジュ
す け じ ゅ

ールシ
る し

ート
と

の全体図
ぜ ん た い ず

などがないため、各
かく

シ
し

ー
ー



別紙
べ っ し

１ 

ト
と

がバラバラ
ば ら ば ら

で、問題
もんだい

に対
たい

してどのようにアプロ
あ ぷ ろ

ー
ー

チ
ち

していくのかが

よくわからない。スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

は個々
こ こ

の取
と

り組
く

みのものである

ために、評価
ひょうか

も個別
こ べ つ

のもののみになってしまい、「めざすこと③」全体
ぜんたい

での成果
せ い か

がわからない。プロジェクトチ
ぷ ろ じ ぇ く と ち

ー
ー

ム
む

をつくってそれぞれの「め

ざすこと」に取
と

り組んで
く   

みてはどうか。 

 

（委員
い い ん

Ｅ）実際
じっさい

にいつ 行
おこな

ったのかがわかりにくいという意見
い け ん

を前回
ぜんかい

の

会議
か い ぎ

で 発言
はつげん

したが 、 その 意見
い け ん

が 反映
はんえい

され た 点
てん

は良い
よ  

と 思
おも

う。 課題
か だ い

と

改善点
かいぜんてん

を記入
きにゅう

する欄
らん

があるが、どれだけの効果
こ う か

があったのかを書く
か  

欄
らん

がないので、欄
らん

を設ける
も う    

と良い
よ  

と思
おも

う。 

 

（委員
い い ん

Ｂ）スケジュ
す け じ ゅ

ールシート
ー る し ー と

の中
なか

には、取り組んだ
と  く   

が、改善
かいぜん

は見
み

られ

なかったという結果
け っ か

が書いて
か   

ある。プラン
ぷ ら ん

を実行
じっこう

する側
がわ

と受
う

ける側
がわ

で

ギャップ
ぎ ゃ っ ぷ

があるのではないか。より良
よ

い手法
しゅほう

を 考
かんが

えるために議論
ぎ ろ ん

をし

なければいけない。 

 

（副委員長
ふくいいんちょう

）スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

は１年
ねん

ごとに変わる
か   

のか、それともこ

のまま変
か

えないで使って
つ か    

いくのか。 

（事務局
じ む き ょ く

）日々更新
ひ び こ う し ん

していく予定
よ て い

である。この協議会
きょうぎかい

の場
ば

で出
で

た意見
い け ん

も

実務担当者会議
じ つ む た ん と う し ゃ か い ぎ

に伝え
つた  

、より良
よ

いものに修 正
しゅうせい

されていくというもので

ある。今
いま

あるものが常
つね

に最新
さいしん

という考え方
かんが かた

である。 

 

（副委員長
ふくいいんちょう

）チラシ
ち ら し

などを配
くば

ってもどれだけの人
ひと

が読む
よ   

か、どれだけ効果
こ う か

があるか疑問
ぎ も ん

である。メ
め

ー
ー

ル
る

という 話
はなし

も出た
で  

が、メールアドレス
め ー る あ ど れ す

を教
おし

えてもらわないと送る
おく  

ことは出来ない
で き   

。どの団体
だんたい

も非常
ひじょう

に苦労
く ろ う

してい

る部分
ぶ ぶ ん

だとは思う
おも  

が、様々
さまざま

な方法
ほうほう

を駆使
く し

していくしかない。 

（委員
い い ん

Ｆ）周知
しゅうち

の方法
ほうほう

が議論
ぎ ろ ん

されているが、知
し

っていてもごみを分別
ぶんべつ

し

ないような人
ひと

が本当
ほんとう

の問題
もんだい

ではないか。周知方法
しゅうちほうほう

よりも倫理的
り ん り て き

な問題
もんだい

の方
ほう

が根本
こんぽん

にあるため、難しい
むずか   

ように思う
おも  

。 

（事務局
じ む き ょ く

）ごみをきちんと出
だ

せるかどうかという議論
ぎ ろ ん

になっている。分別
ぶんべつ

で き た か ど う か とい う 結果
け っ か

も ひ と つ で ある が 、 多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

プラン
ぷ ら ん

の

意図
い と

は、ごみの分別
ぶんべつ

というツ
つ

ー
ー

ル
る

を使
つか

って地域
ち い き

の外国人
がいこくじん

と仲良
な か よ

くする

という多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

が出来
で き

たかという結果
け っ か

を求
もと

めていることもご承知
しょうち

お

きいただきたい。 

（委員
い い ん

Ｆ） 私
わたし

の地域
ち い き

では、ごみ当番
とうばん

を持
も

ちまわりしているので、多
おお

くの

世帯
せ た い

が高
たか

い意識
い し き

でごみを捨てて
す   

いるが、県営住宅
けんえいじゅうたく

のような大
おお

きな組織
そ し き

で出来
で き

るかどうかは疑問
ぎ も ん

である。地域
ち い き

の人
ひと

と顔なじみ
か お     

になり、主婦同士
し ゅ ふ ど う し

で情報交換
じょうほうこうかん

ができればよい。 

（副委員長
ふくいいんちょう

）地域
ち い き

の主婦同士
し ゅ ふ ど う し

がネットワ
ね っ と わ

ー
ー

ク
く

をつくるためのものが、先
さき

ほ



別紙
べ っ し

１ 

ど 話
ばなし

の出
で

たブラジル
ぶ ら じ る

料理教室
りょうりきょうしつ

であると思う
おも  

。日本料理
に ほ ん り ょ う り

をブラジル
ぶ ら じ る

人
じん

に

教
おし

えるというものでも良い
よ  

と思
おも

う。 

（委員
い い ん

Ｆ）国際交流協会
こくさいこうりゅうきょうかい

でも料理教室
りょうりきょうしつ

を行って
おこな    

いるが、出 席
しゅっせき

する顔
かお

ぶれ

が同
おな

じ人
ひと

ばかりになってしまうので、あえて狭
せま

い地域
ち い き

で募集
ぼしゅう

をかける

ことが良
よ

いかもしれない。 

（委員
い い ん

Ｄ）日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

が地域
ち い き

で仲良く
な か よ  

暮らす
く   

ために、ごみの分別
ぶんべつ

な

どではなく、料理教室
りょうりきょうしつ

などの前向
ま え む

きな明
あか

るいツ
つ

ー
ー

ル
る

を使
つか

っていく方
ほう

が

よいのではないか。 

（副委員長
ふくいいんちょう

）多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

の 最 終
さいしゅう

目 標
もくひょう

は「向かい
む   

三軒
さんけん

両 隣
りょうどなり

」がご近所
きんじょ

付
つ

き合い
 あ  

できるような人間関係
にんげんかんけい

ができることであると思う
おも  

。１日
  にち

も早く
はや  

、

外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

の垣根
か き ね

をとることができればよい。 

（委員
い い ん

Ｂ）外国人
がいこくじん

に対
たい

する偏見
へんけん

がある日本人
に ほ ん じ ん

は多く
お お  

、なかなか固定
こ て い

観念
かんねん

は

とれない。仲良
な か よ

くすると言葉
こ と ば

でいうことは簡単
かんたん

だが、現実的
げんじつてき

には非常
ひじょう

に

難しい
むずか   

問題
もんだい

である。 

 

（委員
い い ん

Ｇ）外国人
がいこくじん

は最初
さいしょ

に市役所
し や く し ょ

の市民課
し み ん か

に来る
く  

が、そのときにカラー
か ら ー

の

「小牧市
こ ま き し

くらしのガイド
が い ど

」をもらえるが、その翻訳
ほんやく

したものがあると

よい。 

（ 事務局
じ む き ょ く

） 小牧市生活
こ ま き し せ い か つ

ガイドブック
が い ど ぶ っ く

で あ れ ば 、 ポルトガル語
ぽ る と が る ご

、 英語
え い ご

、

スペイン語
す ぺ い ん ご

、中国語
ちゅうごくご

のものを作成
さくせい

してある。 

（委員
い い ん

Ａ）外国人
がいこくじん

はほとんど文字
も じ

を読
よ

まない人
ひと

が多い
お お  

と思う
お も  

。チラシ
ち ら し

な

どで周知
しゅうち

するよりも地域
ち い き

のネットワ
ね っ と わ

ーク
ー く

をつくり、日本人
に ほ ん じ ん

に教
おし

えても

らったりするような関係
かんけい

を築
きず

くことが効果的
こ う か て き

であると考える
か ん が え る

。また、

スケジュ
す け じ ゅ

ー
ー

ルシ
る し

ー
ー

ト
と

の防災
ぼうさい

の部分
ぶ ぶ ん

には外国人
がいこくじん

リ
り

ー
ー

ダ
だ

ー
ー

の発掘
はっくつ

をすると

いう記述
きじゅつ

があるが、文化交流
ぶんかこうりゅう

やごみなど他
ほか

の部分
ぶ ぶ ん

についてもリーダー
り ー だ ー  

を発掘
はっくつ

し、その人
ひと

たちに頼
たの

んでいけばよいのではないか。 

 

４４４４    そのそのそのその他他他他
た

    

（事務局
じ む き ょ く

）本日
ほんじつ

いただいた意見
い け ん

を実務担当者会議
じ つ む た ん と う し ゃ か い ぎ

に伝
つた

えさせていただい

て、反映
はんえい

をしていく予定
よ て い

である。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は平成
へいせい

２４年
   ね ん

２ 月
   がつ

８日
 か

（水
すい

）

に 予定
よ て い

を し て い る 。 また 、 平成
へいせい

２ ４ 年
ねん

１月
  がつ

２４日
  か

（火
か

） に 市役所
し や く し ょ

で

多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

を 開催
かいさい

し 、 静岡
しずおか

文化
ぶ ん か

芸 術
げいじゅつ

大学
だいがく

の 池上教授
いけがみきょうじゅ

に

多文化共生
た ぶ ん か き ょ う せ い

に つ い て の 講義
こ う ぎ

を し て い た だ く こ と を 予定
よ て い

し て い る 。

併せて
あ わ せ て

、ＮＰＯア
あ

・セントリ
せ ん と り

ー
ー

の活動報告
かつどうほうこく

も行 う
おこな  

予定
よ て い

である。 

 

 

    

 


